



SOCIALES/ SOCIAL SCIENCE

4º EDUCACIÓN PRIMARIA

FECHA: 19/05/2020

TEMA 6

LA EDAD ANTIGUA

ANCIENT HISTORY



1º Lee la página 46 del libro de español "¿Cuándo colonizaron los fenicios la Península Ibérica?"
¿Y los griegos?" .

¿Cuándo colonizaron los fenicios la península Ibérica?

A partir del año 1000 a. C. comenzaron a llegar a las costas mediterráneas de la Península y a las Islas Baleares los pueblos fenicio y griego y, más tarde, el cartaginés. Llegaron a la Península en busca de metales y minerales. Todos comerciaban con aceite y estaño a cambio de tejidos. Estos pueblos llamados **colonizadores** fundaron ciudades llamadas **colonias**, como base para sus actividades comerciales. Los primeros colonizadores en llegar fueron los fenicios y los griegos. Los **fenicios** eran comerciantes de la costa mediterránea del norte de África y Asia. Llegaron al sureste de la península alrededor del 1000 a. C. y fundaron la ciudad de Gadir (Cádiz). Los fenicios introdujeron la metalurgia del hierro.

¿Cuándo colonizaron los griegos la península ibérica?

Los griegos comenzaron a comerciar a lo largo de la costa noreste peninsular. El nombre Iberia fue utilizado por primera vez por los griegos y probablemente deriva del nombre del río Ebro, o Ibris, como lo llamaban los griegos.

Los comerciantes griegos fundaron importantes colonias en la península como Emporion (Ampurias) y Rhode (Rosas), ambas en Girona. Las colonias eran ciudades independientes y usaban su propia moneda.



2º Copia en tu libreta la pregunta número 1 del repaso del tema 6.

1. ¿Cuándo colonizaron los fenicios la Península Ibérica? ¿Y los griegos?

FENICIOS Y GRIEGOS

Llegan a la Península y las Islas Baleares a partir del año 1000 a.C.

Fueron los **primeros** pueblos colonizadores y fundaron colonias (ciudades)

Buscaban metales y minerales, comerciaban con aceite y estaño a cambio de tejidos.

FENICIOS

Comerciantes de la costa mediterránea del norte de África y Asia.

Llegaron al sureste de la península y fundaron Gadir (Cádiz).

Introdujeron la metalurgia del hierro.

GRIEGOS

Comerciantes de la costa noreste peninsular.

Fundaron colonias en la península como Emporion (Ampurias) y Rhode (Rosas) que están en

Girona.

Eran ciudades independientes y tenían su propia moneda.



3º Responde a las siguientes preguntas en tu libreta (o en una hoja si no tienes la libreta)

1. ¿Qué pueblos llegaron a las costas Mediterráneas a partir del año 1000 a. C.?
2. ¿Dónde se establecieron los fenicios en la península ibérica?
3. ¿Dónde se establecieron los griegos en la península ibérica?



1º Lee la página 47 del libro de español

“¿Cuándo colonizaron los fenicios la Península Ibérica? ¿Y los griegos?” .

¿Quiénes eran los tartessos?

Entre los años 1000 y 500 a. C., la civilización de Tartessos se desarrolló en la desembocadura del río Guadalquivir. Los tartessos comerciaron con los fenicios y los griegos. Conocían el uso de los metales, y extrajeron y comerciaron con oro, plata y estaño. Su territorio se extendió a través del valle del Guadiana hasta la Extremadura de hoy en día. Los tartessos tenían su propio idioma e inventaron una escritura propia. Trabajaban muy bien el metal. Muestra de ello es el Tesoro de El Carambolo, que data del siglo VIII a. C.

¿Quiénes eran los cartagineses?

En el siglo VI a. C., los cartagineses llegaron a la península ibérica. Procedían de Cartago en el norte de África. Establecieron ciudades comerciales a lo largo de la costa mediterránea de la Península. Su capital estaba en Cartagena en la costa sureste. Controlaban el comercio en el Mediterráneo hasta que entraron en conflicto con los romanos, que también querían controlar el comercio en esa zona. Este conflicto inició las Guerras Púnicas. Después de que los cartagineses perdieran la Primera Guerra Púnica, 264-241 a. C., se expandieron hacia el interior de la Península. Cuando también perdieron la Segunda Guerra Púnica en el 201 a. C., los cartagineses abandonaron la península.

2º Copia en tu libreta la pregunta número 2 del repaso del tema 6.

2. ¿Quiénes eran los Tartesos? ¿Y los Cartagineses? (página 47)

TARTESOS

Llegaron a la desembocadura del río Guadalquivir entre los años 1000 y 500 a.C.

Su territorio llegó a extenderse hasta la actual Extremadura.

Extrajeron metales como el **oro**, la **plata** y el **estaño** y comerciaron con los fenicios y los griegos.

Trabajaban muy bien el metal. **Tesoro del Carambolo (siglo VIII a. C.)**



Tenían **su propio idioma** y una **escritura propia**.

CARTAGINESES

Llegaron a la península desde Cartago (en el norte de África). **Su capital estaba en Cartagena** que está en la costa sureste.

Los cartagineses tenían el control del comercio en el Mediterráneo pero como **los romanos** también lo querían **entraron en conflicto**.

Empezaron las Guerras Púnicas. **Los Cartagineses perdieron la 1ª y también la 2ª Guerra Púnica** de modo que tuvieron que abandonar la península.

cartagineses



romanos

Guerras púnicas

1ª Guerra púnica 264-241 a. C.

2ª Guerra púnica 201 a. C.

3º Responde a las siguientes preguntas en tu libreta (o en una hoja si no tienes la libreta)

1. Responde verdadero o falso

Los tartesos llegaron a la desembocadura del río Guadalquivir.

Los tartesos no tenían idioma propio ni escritura propia.

Los cartagineses ejercían el control comercial en el Mediterráneo

Los cartagineses ganaron la 1ª Guerra Púnica.

2. ¿Contra quién lucharon los cartagineses en las Guerras Púnicas? ¿Por qué?